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ХI съезд партии «Единая Россия»

Добрый день, уважаемые кол-
леги!

Год назад мы договорились 
о координации усилий по пре-
одолению масштабного эконо-
мического кризиса. «Единая Рос-
сия» как партия правящая и поэ-
тому ответственная за положение 
дел в стране приняла самое ак-
тивное и деятельное участие 
в этой работе.

Фракции «Единой России» 
в федеральном и региональных 
парламентах, в местных Советах 
поддержали практически все 
меры, предложенные Президен-
том, Правительством, Централь-
ным банком нашей страны. Опе-
ративно, как, собственно, того 
и требовала ситуация, были при-
няты необходимые законодатель-
ные акты, направленные на ста-
билизацию денежного обраще-
ния, для сохранения банковских 
вкладов частных лиц и организа-
ций, защиты национальной кре-
дитно-финансовой системы.

Руководители субъектов Фе-
дерации, многие из которых яв-
ляются членами или сторонника-
ми партии и, конечно, присутст-
вуют сегодня в этом зале, также 
в основном справились с постав-
ленными задачами и работали 
добросовестно.

Антикризисные штабы действо-
вали и продолжают действовать во 
всех регионах нашей страны. Их 
активность была направлена пре-
жде всего на взаимодействие 
с профсоюзами, с другими обще-
ственными организациями, непо-
средственно с предприятиями, их 
работниками, которые столкну-
лись с самыми острыми экономи-
ческими проблемами, и, конечно, 
с гражданами, 
благополучие ко-
торых оказалось 
под прямой угро-
зой.

Благодаря со-
т р у д н и ч е с т в у 
структур граждан-
ского общества, 
партии и органов 
власти, органов 
власти всех уров-
ней удалось зна-
чительно смяг-
чить отрицатель-
ные последствия 
глобального кризиса. Конечно, 
всем нам хотелось бы свести эти 
последствия к нулю, предотвратить 
эти последствия полностью. Но, 
увы, ни одной стране мира этого не 
удалось сделать, и мы не исключе-
ние. И всё-таки минимизировать 
ущерб мы смогли. Государство, то 
есть мы с вами, свои социальные 
обязательства, и это самое глав-
ное, выполняет полностью.

Должен специально подчерк-
нуть,  что выполнять взятые 
на себя обязательства, безуслов-
но, крайне необходимо, но недо-
статочно. Нужно обеспечить во-
зобновление роста экономики 
и доходов наших граждан. Как это 
сделать? Я не так давно выступал 
с Посланием, поэтому мне нет 
смысла повторяться. Тем не 
менее скажу ещё несколько слов 
о том, в каком состоянии мы сей-
час находимся. Отсталое сырье-
вое хозяйство, которое в совре-
менном смысле слова экономи-
кой назвать можно лишь условно, 
не гарантирует существенного 
и устойчивого национального 
благосостояния. Наше социаль-
ное самочувствие чрезвычайно 
сильно зависит от не контролиру-
емых нами самими факторов, 
от колебаний и капризов мировой 
конъюнктуры.

Да, и в других странах это есть. 
Но в нашей стране зависимость 
от мировой конъюнктуры, от ино-
странных рынков чрезвычайно 
высока. И это связано со структу-
рой нашей экономики. Поэтому 
нашей стране требуется новая 
экономика, умная экономика, ос-
нованная на интеллектуальном 
превосходстве и производстве 
уникальных знаний, нацеленная 
на непрерывное улучшение каче-
ства жизни людей через созда-
ние именно новых технологий. 
Опираясь на такую экономику, мы 
и в будущем сохраним за Росси-
ей статус мировой державы. Мы 
просто обязаны это сделать. 
А стало быть, достигнем достой-
ного уровня жизни для каждого. 
Ну а если останемся сырьевой 
с т р а н о й ,  б у д е м  т о п т а т ь с я 

на месте и как следствие — де-
градировать. Поэтому сохранить 
доминирующие позиции в поли-
тической системе «Единая Рос-
сия» сможет лишь при одном ус-
ловии: если будет в состоянии не 
только стабилизировать ситуа-
цию в стране, но и модернизиро-
вать экономику. Вот в чём сего-
дня главная задача.

Уважаемые коллеги! Положе-
ние правящей партии очень ко 
многому обязывает. И я надеюсь, 
что все здесь понимают: это поло-
жение не является пожизненной 
привилегией. Оно достигается 
повседневным трудом, способно-
стью адаптироваться к меняю-
щимся обстоятельствам жизни, 
отвечать на новые вызовы.

«Единая Россия» — это не обыч-
ная общественная организация. 
Это, действительно, реальная по-
литическая сила: партия лидеров 
и руководителей, партия власти. 
В ваших рядах почти вся управ-
ленческая элита: выдающиеся 

ученые и люди искусства, общест-
венные деятели и предпринима-
тели, представители всех нацио-
нальностей, профессий и вероис-
поведаний, ветераны и молодежь. 
Поэтому граждане России вправе 
ожидать от вас не просто содейст-
вия модернизации, не просто пар-
тийного или парламентского конт-
роля за тем, что происходит, — 
контролёров у нас и так хватает. 
Граждане вправе требовать конк-
ретных результатов.

Я полагаю, что представители 
партии должны принять самое 
активное участие в таких соци-
ально значимых для нас проектах, 
как повышение энергоэффектив-
ности, производство отечествен-
ных лекарственных препаратов, 
расширение доступа к информа-

ционным сетям, создание «элек-
тронного правительства».

Ещё раз хотел бы обратить 
ваше внимание на необходи-
мость перезагрузки всей си-
стемы общественных отношений. 
Государственная машина должна 
быть перенацелена на поиск та-
лантливых и поощрение совре-
м е н н ы х  л ю д е й .  П о д д е р ж к а 
одарённых школьников, студен-
тов, раскрытие творческого по-
тенциала учёных, предпринима-
телей — всё это основы иннова-
ционной экономики. Ведь не 
взятками и откатами она должна 
создаваться, эта экономика, 
а именно созданием новейших 
конкурентных преимуществ. Ин-
теллектуальную экономику спо-
собны создать именно подготов-
ленные современные умные 
люди, изобретатели новых това-
ров, услуг, технологий, а государ-

ство и бизнес должны быть заказ-
чиками, с одной стороны, а с дру-
гой стороны — прямыми потре-
бителями этих инноваций, давать 
работу тем, кто умеет изобре-
тать. А таких людей, вы сами от-
лично знаете, в нашей стране, 
слава богу, немало.

Дорогие коллеги, друзья!
Интересам, убеждениям, уров-

ню политической культуры и вку-
сам интеллектуально свободного, 
предприимчивого, социально эф-
фективного, талантливого чело-
века должна соответствовать 
и наша политическая система. 
В течение первых лет нового века 
мы укрепляли и упорядочивали 
институты нашего демократичес-
кого государства. И это нам уда-
лось. В этом году вместе прини-
мали важные решения, направ-
ленные на модернизацию поли-
тической системы нашей страны.

Я хотел бы ещё раз в этом зале 
поблагодарить всех членов «Еди-
ной России», которые поддержа-
ли мои предложения. Рассчиты-
ваю на такую же поддержку и в 
дальнейшей работе по развитию 
демократических институтов 
на региональном уровне. Основ-
ные направления этой работы не-
давно были названы мной в ходе 
Послания Президента. «Единая 
Россия» сможет добиваться пе-
ремен только в том случае, если 
будет меняться сама. Я думаю, 
это очевидная вещь. Партия 
должна всё время быть совре-
менной, чтобы не устареть, чтобы 
не отстать от жизни и от собст-
венного избирателя.

К сожалению, некоторые реги-
ональные отделения как «Единой 
России», так и других партий, 
надо признать это откровенно — 
этим грешат все партийные 
структуры, показывают подчас 
признак такой отсталости, сводят 
политическую деятельность лишь 
к аппаратным интригам, к играм. 
Выборы, призванные быть всена-
родным волеизъявлением, со-
стязанием идей и программ, 
в результате этого иногда пре-
вращаются в некие истории, 
когда демократические процеду-
ры путаются с административ-
ными. От таких людей нужно про-
сто избавляться и, кстати сказать, 
от дурных политических привы-
чек — тоже.

Д е м о к р а т и я  с у щ е с т в у е т 
в конце концов не для партий — 
правящих или оппозиционных. 
Демократия существует для граж-
дан, для того, чтобы народ смог 
реализовать своё исключитель-
ное право на управление госу-
дарством, своей страной, а пар-
тия — только инструмент, да, 
очень важный, крайне необходи-
мый, но лишь инструмент, сред-
ство, а не цель.

Уверен, что «Единая Россия» 
сможет обойтись без всех этих 
административных излишеств. 
Ваш авторитет в обществе, он 
и сейчас весьма высок, ведь 
в ваших рядах действительно 
очень известные, весьма попу-
лярные люди. Нужно модернизи-

ровать партию, 
делать её более 
гибкой,  более 
открытой, нужно 
научиться по-
беждать. Всем 
н а м ,  к с т а т и , 
нужно научиться 
побеждать в от-
крытой борьбе.

Хотя это пар-
тийное дело, но 

я два слова скажу о том, что сей-
час, я знаю, идёт обсуждение 
поправок в Устав (партии). Ими 
предусматривается, во-первых, 
обязательное участие предста-
вителей партии в политических 
дебатах на выборах всех уровней 
и во-вторых, выдвижение канди-
датов на основе предварительно-
го партийного голосования, то 
есть так называемых праймериз. 
Это хорошие идеи, и это признак 
того, что «Единая Россия» выбра-
ла для себя абсолютно правиль-
ное направление.

Я хотел бы искренне пожелать 
всем партийцам, всем, кто при-
сутствует в этом зале, вообще 
всем членам партии новых успе-
хов и достижений. Я искренне на-
деюсь на вашу поддержку. И я 
уверен, что мы вместе будем до-
стойно служить нашей Родине.

Спасибо.

Д.А. Медведев:

«Единая Россия» справилась 
с поставленными задачами

Президент России выступил на XI съезде партии

Уважаемый Дмитрий Анато-
льевич, Борис Вячеславович!

Дорогие коллеги, гости!
У нас 36 иностранных деле-

гаций присутствует. Давайте их 
тоже поприветствуем. Спаси-
бо.

За минувший год всем нам 
пришлось пройти через се-
рьезные испытания, выдер-
ж а т ь  ж ё с т к у ю  п р о в е р к у 
на прочность.

Я, когда готовился к сегод-
няшнему мероприятию, вспо-
минал о том, о чем мы говорили 
с вами год назад на прошлом 
съезде партии: он состоялся 
как раз в ноябре 2008 года.

Ситуация, как вы помните, 
была тогда очень напряженной, 
нервной, я бы даже сказал, 
сложной. Кризис только наби-
рал обороты. В мировой эконо-
мике резко увеличилось коли-
чество так называемых факто-
ров неопределенности. Самых 
мрачных прогнозов было пре-
достаточно, хватало с избыт-
ком.

Тогда «Единая Россия» прямо 
заявила, что берёт на себя по-
литическую ответственность за 
борьбу с этим кризисом. Мы 
обещали сделать всё, чтобы 
коллапс 1991 и 1998 годов 
в нашей стране больше не пов-
торился.

Да, проблем еще много. Но 
сегодня мы все-таки с уверен-
ностью можем сказать: это обе-
щание мы выполнили.

Мы сдержали это обещание. 
Сохранили управляемость эко-
номики и устойчивость банков-
ской системы, оградили их, так 
же, как и социальную сферу, 
от разрушительных шоков.

Банки стабильно осущест-
вляли расчёты между предпри-
ятиями, не возникло финансо-
вых тромбов и «эпидемии» с не-
платежами.

Конечно, в разгар кризиса 
процентные ставки по кредитам 
стали заметно высокими, а под-
час даже и запретительными, 
надо прямо сказать. Они и сей-
час ещё очень велики, но всё же 
уже имеют тенденцию к сниже-
нию. Банки вновь начинают бо-
роться за клиента. И такая кон-
куренция — это прямой признак 
оздоровления кредитной си-
стемы.

Мы поддержали реальный 
сектор экономики за счёт нара-
щивания спроса со стороны го-
сударства, субсидирования 
процентных ставок, в отдельных 
случаях — прямого вхождения 
в капиталы предприятий, 
а также за счёт государствен-
ных гарантий по кредитам.

Здесь нужно признать: нужно 
вообще достаточно самокри-
тично относиться к тому, что мы 
делаем. В этом случае нужно 
признать, что на первом этапе 
эта мера госгарантий по креди-
там была недостаточно эффек-
тивной. Поэтому механизм нам 
пришлось скорректировать.

Программа предоставления 
госгарантий все-таки будет ис-
полнена до конца года. Я думаю, 
что в полном объеме — 300 
млрд. рублей, как и планирова-
ли, — это все будет реализова-
но. И в 2010 году мы продолжим 
эту программу. Предприятия 
смогут привлечь кредитов 
более чем на 500 млрд. рублей.

Мы постоянно отслеживаем 
ситуацию и в моногородах. Со-
здали систему оперативного 
реагирования на наиболее 
сложные ситуации, буквально 
в режиме ручного управления — 
хотя здесь и нет ничего хороше-
го, может быть, но в этих усло-
виях другого варианта тоже 
нет — решали возникающие 
проблемы.

Процедуры финансового оз-
доровления, конечно, исполь-
зовались по стране. Это пра-
вильный и нужный инструмент. 
Но хочу подчеркнуть: ни одно 

из крупных системообразую-
щих предприятий не обанкро-
тилось.

Была оказана помощь тем, 
кто лишился работы. Все жела-
ющие воспользоваться про-
граммами занятости смогли это 
сделать.

Конечно, временные рабо-
чие места и общественные ра-
боты не требуют ни высокой 
квалификации, да и больших 
доходов не приносят. Это само 
собой разумеется. Цель в дан-
ном случае гораздо более 
скромная, однако от этого не 
менее актуальная — на первое 
время поддержать человека, 
который оказался в трудной 
жизненной ситуации.

Мы обещали, что защитим 
сбережения наших граждан, не 
допустим деградации социаль-
ной сферы. И сегодня можно 
с уверенностью сказать, что 
из-за кризиса граждане не по-
теряли свои деньги в банках. 
Стабилизировался курс нацио-
нальной валюты, укрепился 
и продолжает укрепляться 
рубль.

Мы поддержали тех, у кого 
появилась проблема с оплатой 
ипотеки. Была предоставлена 
отсрочка тем, кто потерял рабо-
ту или часть своего заработка. 
Люди также получили возмож-
ность досрочно распорядиться 
средствами так называемого 
материнского капитала. Этим 
правом воспользовались более 
80 тысяч человек.

В результате наши граждане, 
за редким исключением, смог-
ли сохранить квартиры, приоб-
ретенные в кредит. Конечно, 
наверное, были и случаи утраты 
собственности. Но в отличие 
от некоторых других стран они 
не носили массового характе-
ра. Это тоже факт.

Понятно, что мы не могли по-
мочь всем учащимся коммер-
ческих вузов. Коммерческая 
часть образования у нас в пос-
леднее десятилетие очень силь-
но выросла. Но лучшие студен-
ты получили возможность пере-
вестись на бюджетные места 
и учиться бесплатно. Мало 
по количеству, конечно. Жаль. 
Хотелось бы больше.

(Окончание на 2—3-й стр.)

В.В. Путин:

«Партия должна активно 
участвовать в политической борьбе»

Доклад председателя «Единой России», 
Премьер-министра РФ на XI съезде «Единой России»

«Государственная машина должна быть пе-

ренацелена на поиск талантливых и поощрение 

современных людей. Поддержка одарённых 

школьников, студентов, раскрытие творческо-

го потенциала учёных, предпринимателей — 

всё это основы инновационной экономики. 

Ведь не взятками и откатами она должна со-

здаваться, эта экономика, а именно созданием 

новейших конкурентных преимуществ».

«Ваш авторитет в обществе, он и сейчас 

весьма высок, ведь в ваших рядах действи-

тельно очень известные, весьма популярные 

люди. Нужно модернизировать партию, делать 

её более гибкой, более открытой, нужно на-

учиться побеждать. Всем нам, кстати, нужно 

научиться побеждать в открытой борьбе».

Вчера в администрации области состоялось со-
вещание, которое провел губернатор Орловской 
области А.П. Козлов.
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Совещание в администрации области

21 ноября в Санкт-Петербурге состоялся 
XI съезд Всероссийской политической партии 
«Единая Россия». В его работе приняли участие 
более 600 делегатов, две тысячи гостей, а также 
около 700 российских и зарубежных журнали-
стов, освещавших работу партийного форума. 

Главными событиями съезда стали выступле-
ние Президента РФ Д.А. Медведева, доклад 
председателя партии, Премьер-министра РФ 
В.В. Путина, а также принятие делегатами ново-
го программного документа, который определя-
ет идеологию партии — российский консерва-
тизм, выражающийся в сохранении и преумно-
жении потенциала Российской Федерации.

В работе XI съезда «Единой России» прини-
мала участие и делегация Орловской области 
(на снимке). В нее вошли губернатор Орловской 
области А.П. Козлов; председатель Орловского 
областного Совета народных депутатов, секре-
тарь регионального политсовета ОРО партии 

«Единая Россия» И.Я. Мосякин; глава админист-
рации г. Мценска, секретарь местного политсо-
вета (МПС) Мценского городского МО партии 
А.М. Фокин; глава Малоархангельского района, 
секретарь МПС Малоархангельского МО партии 
О.Н. Ревякин; депутат Орловского облсовета, 
главный врач МЛПУЗ «Городская больница им. 
С.П. Боткина» Ю.В. Воробьев; помощник депута-
та Госдумы ФС РФ, начальник регионального 
штаба ВОО «Молодая гвардия Единой России» 
Орловской области А.В. Сазонов; генеральный 
директор ОАО «Агрофирма «Мценская», член 
РПС ОРО партии «Единая Россия» Н.А. Жернов; 
заведующий кафедрой ОрелГТУ, председатель 
регионального консультативного совета обще-
ственных объединений Д.В. Аронов; замести-
тель председателя профкома первичной про-
фсоюзной организации студентов ОрелГТУ, член 
МПС Советского МО партии О.С. Варакина. В 
деятельности съезда участвовали и депутаты 

Государственной думы от Орловской области 
Н.Д. Ковалев, С.Н. Шоршоров, члены Совета 
Федерации С.Е. Щеблыгин и Е.С. Строев. 

В качестве гостей на съезде присутствовали 
также руководитель регионального исполни-
тельного комитета ОРО партии «Единая Рос-
сия», заместитель секретаря РПС А.В. Уваров; 
управляющий Отделением Пенсионного фонда 
РФ по Орловской области, председатель реги-
о н а л ь н о г о  с о в е т а  с т о р о н н и к о в  п а р т и и 
Н.М. Баранчиков; помощник губернатора Ор-
ловской области А.В. Брусов; главный врач 
Орловского областного перинатального цент-
ра О.К. Пехото; начальник филиала АКБ ОАО 
«Московский индустриальный банк», прези-
дент ОРОФ поддержки партии В.В. Толиченко. 
На съезд были приглашены и журналисты ре-
гиональных средств массовой информации, в 
том числе главный редактор «Орловской прав-
ды» А.Н. Тихонов.

— В основных выступлениях 
на съезде — в выступлении 
Президента России Д.А. Мед-
ведева, в программном вы-
ступлении Председателя Пра-
вительства лидера партии 
В.В. Путина, выступлении 
Б.В. Грызлова четко была по-
ставлена задача и пути ее ре-
шения — развитие инноваци-
онных производств. У нас есть 
база, чтобы активно развер-
нуть эту работу.  Условия 
для этого нужно создавать.

Предприятия, которые при вузах должны появить-
ся: ОрелГТУ, например, имеет прекрасное производ-
ство, делает такие вещи, которые по качеству и цено-
вым параметрам не уступают зарубежным аналогам. 
Но тем не менее сбыт пока проблематичен.

Вообще я считаю, что на съезде самое главное — 
это была названа роль партии «Единая Россия» не 
только в партийном строительстве, решении полити-
ческих или социальных задач. Сегодня необходима пе-
реориентация на решение задач по модернизации, 
восстановлению производства, выпуску конкурентос-
пособной продукции. Это сфера, где именно партия 
«Единая Россия» берет на себя ответственность 
и берет на себя обязательство, например, в решении 
вопросов, связанных с кредитованием промышленных 
предприятий. Это открыто прозвучало. И если сегодня 
предприятия будут иметь возможность брать оборот-
ные средства и кредиты под эти оборотные средства, 
то, конечно, есть шанс нам быстро восстановить про-
изводство. Это напрямую касается и нашего региона.

Для Орловщины имеет огромное значение и то, что 
было сказано в отношении агропромышленного комп-
лекса. Мы все-таки аграрная область. Очень важно, что 
будет продолжена поддержка сельского хозяйства.

Но в целом сейчас важнейшая задача — восста-
новление работы промышленного комплекса. Про-
мышленность — это значительная часть доходов 
бюджета. Для города Орла это прежде всего важно: 
надо довести бюджет областного центра до само-
достаточного уровня.

Первые впечатления 
о съезде «Единой России»
Губернатор Орловской области А.П. Козлов:

— Я думаю, что выражу мне-
ние всех делегатов нашего пар-
тийного съезда от Орловской 
области, что съезд оправдал 
наши ожидания как предста-
вителей партии «Единая Рос-
сия».  Все понимают,  что 
для партии как общественного 
организма очень важна оценка 
«Единой России» высшим ру-
ководством страны. И очень 
важно, что съезд открылся 
приветственным словом Пре-
зидента России Дмитрия Анатольевича Медведева, 
который эмоционально в своем выступлении под-
черкнул, что с момента своего создания партия 
очень много сделала для консолидации всех здоро-
вых сил общества, от съезда к съезду нарабатывала 
экономические и политические решения, которые 
ложились и в основу Послания президента, и в осно-
ву принятия знаковых правительственных решений. 
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Председатель Орловского областного Совета 

народных депутатов И.Я. Мосякин:


